



Le Directeur diocésain de l'Enseignement catholique de Seine-Saint-Denis et le Président de l'APEL départementale s'expriment suite aux révélations de Notre-Dame de Bétharram

L'Enseignement catholique de Seine-Saint-Denis tient à exprimer, en premier lieu, son soutien aux victimes des abus et violences survenues à Notre-Dame de Bétharram, dans une période passée. Nous pensons à elles avec une profonde compassion et réaffirmons notre engagement absolu à lutter contre toute forme de maltraitance ou d'agression sexuelle à l'égard des enfants et des jeunes.

Profondément choqués par les faits révélés, nous réitérons ainsi notre condamnation la plus ferme de toute atteinte à l'intégrité des mineurs. Nos établissements scolaires doivent être et rester des lieux sûrs, où chaque enfant peut grandir et apprendre en toute confiance.

Conscients de notre responsabilité éducative et morale, nous avons intégré le **Programme de Protection des Publics Fragiles (3PF)**, un dispositif visant à prévenir et à signaler toute situation de violence ou de danger pour les jeunes qui nous sont confiés. Ce programme est déployé dans les établissements du diocèse afin d'assurer un environnement scolaire sécurisé et bienveillant. Il s'inscrit dans le **Plan Boussole** proposé par l'Enseignement catholique national.

Par ailleurs, le diocèse de Saint-Denis a mis en place une **cellule de bientraitance éducative**, chargée d'accompagner les équipes éducatives, les paroisses et d'assurer une vigilance accrue quant aux conditions d'accueil et d'encadrement des enfants et des jeunes. Cette démarche s'inscrit pleinement dans le projet diocésain de l'Enseignement catholique, qui vise à faire de nos établissements **des maisons sûres**, fondées sur le respect, l'écoute et la protection des plus vulnérables.

Dans cet engagement, les parents d'élèves, à travers l'**APEL départementale**, se tiennent aux côtés de la direction diocésaine et des établissements pour renforcer cette vigilance et cette attention à la bientraitance éducative. Convaincus que la protection des enfants est une responsabilité partagée, nous œuvrons ensemble pour sensibiliser, prévenir et agir face à toute situation préoccupante.

Nous poursuivons cet engagement avec détermination, dans la transparence et en collaboration étroite avec les autorités compétentes. Nous appelons l'ensemble des membres de nos communautés éducatives, enseignants, personnels et parents, à se mobiliser pour faire de l'école un lieu où chaque enfant peut grandir en toute sécurité et dans la confiance.

Nous remercions les chefs d'établissement ainsi que tous les personnels enseignants et éducatifs de nos établissements qui œuvrent chaque jour avec implication et dévouement au service des enfants et des jeunes qui nous sont confiés. A leurs côtés, nous vous assurons de notre écoute et de notre dévouement.

Pierrick CHATELLIER
*Directeur diocésain
de l'Enseignement catholique de Seine St-Denis*

Ronald HEUSCHEN
Président d'APEL départementale

Bondy le 8 mars 2025